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新京报讯 （记者马力）
近日，朝阳区部分限价房轮
候家庭质疑该区今年第二批
限价房摇号中，通过补充意
向登记，增加了近 700 个家
庭参加此次摇号。

对 此 ，朝 阳 区 住 保 办
相 关 负 责 人 昨 天 表 示 ，此
次 补 充 意 向 登 记 并 非 加
塞，而是因为二居、三居户
型 的 房 源 在 首 次 登 记 后

“房多人少”，补充的目的
就是为了让更多的轮候家
庭早日选房。

补充意向登记676户

5 月 2 日，朝阳区启动今
年第二批限价房摇号，公布
的房源为 1723 套，其中，一
居室 320套，二居室 1059套，
三居室 344 套。房源涉及两
个项目，分别为金隅泰和园
1485 套 、金 隅 悦 和 园 238
套。随后进行了轮候家庭的
意向登记。

不过在 5 月 28 日，朝阳
区住保办下发通知，对二居
室轮候家庭参加此次摇号进

行补充意向登记，共下发意
向登记名单 676 户。目前，
补充意向登记及资格复核工
作尚在进行中。

对此，部分朝阳区限价
房轮候家庭提出质疑，认为
增加近 700 户一起摇号是加
塞，属于违规操作。

补充登记因房多人少

昨天，朝阳区住保办相
关负责人说，保障房摇号前
进行意向登记，目的就是为

了保证有效选房户数和房源
套数基本匹配。此前完成的
意向登记中，一居室家庭有
756 户，二居室 270 户，三居
室 10 户。登记家庭数量和
房源数量相比，二居室和三
居室家庭数量不足，“房多人
少”。因此补充登记了两居
室的轮候家庭。

这位负责人表示，在同
一批次房源摇号前，住保部
门可组织多次意向登记，确
保参加摇号家庭与房源数量
比例适当。这是符合北京保

障房规定的，目的也是为了
让更多家庭尽早选房。

部分家庭可户型升档

该负责人说，至本次意向
登记前，朝阳区已备案的三居
限价房轮候家庭除个别弃选
家庭外，已基本解决完毕；一
居和二居轮候家庭已配售到
2010年3月备案的家庭。

“根据上述情况，为合理
解决各居室轮候家庭的住房
困难，我区在开展限价房的配

售工作时主要把握两点：一
是原则上按备案户型配售；
二是由于三居室轮候家庭基
本解决，在考虑二居室家庭
升档选三居的同时，考虑部
分一居室家庭升档选择二居
房源。”这位负责人说。

市住保办相关负责人表
示，将督促朝阳区住保办尽
快严格按照相关规定，对所
有有意向参加第二批限价房
选房的家庭进行资格复核及
数据汇总，并组织公开摇号，
全程接受社会各界监督。

2300岗位
“抢”大学
生村官

农村经历成大
学生村官竞聘优势

新京报讯 （记者温薷）
今年，北京市将有 1500 余
名“ 大 学 生 村 官 ”合 同 期
满，面临“再就业”。昨天，
260 家企业为大学生村官
举办专场招聘，接近 2 个岗
位“抢”1 人。

大学生村官双选会举行

今年，北京共有 1500 余
名大学生合同期满，约 300
人已落实了工作。一些企
业已提前到区县“挖走”一
批大学生村官上岗实习。

昨天，北京举办2012年
合同期满大学生村官双向选
择洽谈会，1200 多名即将期
满到任的大学生村官，寻找
卸任之后的“再就业”出路。

招聘会上，总共 260 家
企业拿出了将近 2300 个岗
位，包括项目主管、业务专员、
财务会计、工程师等，相当于
近2个岗位“抢”1名村官。

企业看重村官基层经验

“我们看重大学生村官
的基层经验，以及对农村的
了解。”农商银行招聘代表
介绍，此前，银行已同各区
县村官办联系，提前招走了
一些大学生村官。

记者发现，和近期招聘
会的趋势一致，大学生村官
最青睐银行。同时，部分

“村官”的农村经历成为了自
身竞争“亮点”。小汪原先在
怀柔负责 21 个村的财务报
表，应聘会计时便拿出了自
己的履历；另一女孩则表示，
自己在村里负责信访工作，
因此能胜任客服职位。

“ 大 学 生 村 官 每 年 再
就业率均超过了 92%。”据
市人力社保局大中专毕业
生就业处相关负责人介绍，
自 2009 年至 2011 年，北京
共有 7470 名大学生村官合
同期满。

新京报讯 （记者马力）
“四合院的布局非常有讲
究，要实现保护的目标，就
应避免在复建或翻建过程
中破坏。”昨天，北京城市
规划学会成立《四合院风貌
保护与修缮》学术研究组，
并宣布该课题研究初步完
成，明确了四合院修缮过程
要遵守“原拆原建”原则。

四合院仍不断被
合法拆改

这位负责人介绍，上世
纪八九十年代，为解决老百
姓住房困难，曾出现对四合
院的大拆大改，建设了大批
楼房，致使北京古都风貌受
到极大的破坏。2000 年以
来，大规模的大拆大改基本
停止，北京在总体规划中确
定历史文化保护区 33 片，
同时为解决危房问题，也对
旧 城 房 屋 进 行 了 一 些 修
缮。但从保护四合院建筑
风貌来说仍不尽如人意，特
别是 33 片保护区之外，四
合院仍在不断被合法拆改
等问题亟待研究控制。

但四合院的保护难度
又是比较大的。此前一些
四合院的修缮中，由于研究
不够，实际上居民没有减
少，修缮后仍是大杂院。为
此，规划学会自去年开始，
提出了《四合院风貌保护与
修缮》的研究课题并进行了
实地调研，目前，该课题已
经完成，通过了专家审议。

四合院存产权混
乱等问题

研究成果显示，目前北
京的四合院可分为 7 类，
包括：较标准的四合院、不
规范的四合院、带地下室的
四合院、房屋局部二层四合

院、庭院加天棚四合院、局
部翻建四合院、高楼下的四
合院，其中大多为布局形式
多样、不标准的四合院。而
且，四合院的产权混乱，主
要有单位自管房、房管所直
管房、军产房、私产房等几
类，其中以公房居多，私房
占少数，混合产也占相当比
例。尤其是大杂院，通常一
个院落几种产权混杂，由于
主体利益分化，意见难达统
一，给修缮带来很大难度。

青砖灰色合瓦等
为修缮要素

在昨日的会议上，针对
目前一些四合院修缮中采
用朱漆大门、汉白玉栏杆等
做法，专家表示，四合院建
筑应以灰为基本色调，整体
色彩应简朴，不过分华丽。

课题中也提出了四合
院修缮的技术要求和措施，
包括四合院风貌要素，即基
本格局、外形和尺度、材料
和色彩、屋面瓦等。青砖、
灰色合瓦、木构架作为四合
院的修缮要素必须遵守。

绿化则按照四合院的
特点，首先保留现有大树，
没有大树的要补种。主院
落保证院内至少一棵乔木，
其余地方用以种植灌木花
草。四合院周围应尽量增
种新树，胡同宽度达到要求
的情况下，以至少保证单侧
行道树为宜。而四合院的
停车问题可通过建设公共
停车地库解决。

这位负责人表示，下一
步课题还将继续研究保护
区之外的四合院保护范围、
四合院修缮的优惠政策、以
及四合院建筑、构造、节
能、功能使用及地下空间利
用等，并选择四合院修缮试
点实施。

新京报讯 （记者王
姝）首钢总公司党委书记、
董事长拟易人。该公司党
委副书记、副董事长、总经
理王青海，拟为接任人选。

昨日，市委组织部发布
王青海的任前公示公告，其
中通报“拟任首钢总公司党
委书记，拟提名为首钢总公

司董事长人选”。
该公告显示，王青海生

于 1958 年，现年 53 岁，中央
党校在职研究生（中央党校
经济管理专业），教授级高
级工程师。此前已在首钢
任过 10 余个岗位，如首钢
北京钢铁公司生产处副处
长、首钢总公司生产部副部

长、首钢中厚板厂厂长等。
2003 年 4 月起任现职。据
了解，2008 年，王青海曾被
评为“2007年度最受关注企
业家”。

首钢官网显示，目前，
首钢总公司党委书记、董事
长 仍 为 生 于 1946 年 的 朱
继民。

朝阳住保办回应限价房摇号“扩容”
称补充676户意向登记并非加塞，系二居、三居房源首次登记后“房多人少”

四合院修缮
需“原拆原建”

《四合院风貌保护与修缮》学术
研究课题初步完成，提出保护区之
外四合院也应保护

首钢总公司董事长拟易人
该公司党委副书记、副董事长、总经理王青海拟为接任人选

孤残儿童迁新居
昨日，一位小朋友在新家中玩耍。当天，北京儿童

希望之家的小朋友们喜迁新居。新址位于朝阳区崔各
庄乡何各庄村何新居77号，是一座四合院，有2间教室、
4间卧室，还有一个露天小院子。 新华社记者 王申 摄


